

# Le programme de villes-Éponges boit la tasse

Dossier de la rédaction de H2o  
October 2023

La Chine n'en est pas sa première inondation massive, mais celle de l'été 2023 pourrait faire date. En 2015 l'État chinois lançait le programme national "Ville-Éponge", qui s'est traduit par la désignation de 30 villes pour être "villes-Éponges pilotes". Parallèlement, la doctrine de ville-Éponge, en tant que solution d'adaptation et d'urbanisation en partie fondée sur la nature pour faire face aux risques de crues, a été portée par le ministère du Logement et du Développement rural urbain. Mais les inondations de l'été 2023 montrent que le concept reste pour le moment une chimère. À l'inverse, la gestion de crise autoritaire est bel et bien une réalité en Chine. Un des pans stratégiques de la gestion de crise, à savoir le lâcher du trop-plein d'eau accumulé dans des réservoirs sur des zones d'expansion des crues, a suscité de vives critiques y compris à l'intérieur du pays.

Thibault Lescuyer - France Dignes